
 

 

 

ASAMBLEA GENERAL DEL COMITÉ PARROQUIAL PARA EMERGENCIAS 

 

1. BIENVENIDA  

  

La secretaria del Gad parroquial de José Luis Tamayo, Lcda. Yeline González 

Luna da la bienvenida a cada uno de los asistentes presentes a la sesión 

convocada por el Comité parroquial para emergencias – COPAE en razón al 

Fenómeno invernal en la parroquia José Luis Tamayo, con fecha 25 de febrero 

de 2023, siendo las diecisiete horas con treinta y cinco minutos de la tarde, hace 

mención a que en la mesa principal se encuentran presentes las autoridades del 

Gobierno Parroquial de José Luis Tamayo, Sra. Mishel De La Cruz Rocafuerte, 

presidenta del Gad Parroquial de José Luis Tamayo, Sr. Juan Carlos Perero y 

Sr. Oswaldo Basilio Tigrero, vocales principales de la misma institución. 

 

También acota la presencia del Sr. Jonathan López Rodríguez, delegado por el 

Cuerpo de Bomberos del Cantón Salinas, Sr. Víctor Silvestre Reyes, miembro del 

Consejo de Planificación, Sr. Humberto del Pezo, presidente del Comité barrial 

“El Paraíso, Sra. Jaqueline Vicet Miranda, representante barrial del sector 

“Jardín botánico”, Sr. Manuel Peña Ron, presidente del sector barrial “6 de 

junio”, funcionarios adminitrativos del Gad parroquial, Tnlga, Jéssica Tigrero 

Tigrero, coordinadora de proyectos sociales, Ing. Juan Carlos Del Pezo, director 

ejecutivo del Gad parroquial. 

 

Se enfatizó que la Reunión está siendo grabada, todas las solicitudes serán 

receptadas y serán ubicadas en un informe técnico que envidenciará con 

fotografía, información real de la situación de diferentes sectores de la parroquia 

referente al fenómeno invernal suscitado en las últimas horas con la finalidad de 

elevar este informe a la dirección de Gestión de Riegos del Cantón Salinas. 

 

 

2. ANÁLISIS DE TERRITORIO POR LA ETAPA INVERNAL 

Intervención de la Sra. Mishel de la Cruz Rocafuerte poniendo a consideración 

el efecto invernal que ha afectado en gran escala a diferentes sectores de la 

parroquia, cantón y provincia, ocasionando grandes daños materiales a 

diferentes familias de la parroquia, por lo que el Gad parroquial acompañado de 

sus dignidades se encuentran en latente trabajo por la localidad y está 

preocupado por el bienestar de los habitantes de la parroquia José Luis Tamayo.  

 

La presidenta del Gad parroquial hizo alusión a las numerosas familias 

afectadas por las inundaciones y deslizamientos de tierra que se han registraron 

en los últimos días en la parroquia. 

  



 

 

 

 

Se inicia la intervención de la Presidenta mencionando la resolución de la 

Plenaria del COE Cantonal de Salinas, como representante de la Parroquia José 

Luis Tamayo, en la que se manifestó la situación compleja de la parroquia, los 

puntos de evacuación de agua y los sectores emergentes por no contar con 

alcantarillado y calles asfaltadas.  

Una situación compleja se tornó en la llamada autopista, se hizo notar la falta 

de bombas, la falta de atención para salud, evacuación de aguas, etc. Con todos 

estos aspectos se ha declarado a través de una resolución al Cantón Salinas en 

situación de Emergencia, y como parroquia el COPAE debe reunirse para 

adherirnos a la reunión de emergencia, a fin de obtener la viabilidad necesaria 

para que el organismo competente tenga el sustento necesario para atender de 

forma inmediata a la ciudadanía. Puse a consideración los espacios de los 

Centros de Desarrollo Comunitario oaa dar las facilidades a personas 

damnificadas por la etapa invernal 

 

Se da la apertura para que intervenga en la plenaria, los asistentes 

 

Interviene Presidente del Barrio 6 de Junio.- Nuestra responsabilidad como 

presidentes de barrios es velar por nuestros ciudadanos, he analizado la 

problemática del mi Barrio y voy a hacer llegar con fotografías, en mi sector 

barrial hay calles que están totalmente inundadas, y una de ellas son las calles 

donde circula la línea 10 y por la movilidad se torna en lodo. Así mismo alrededor 

del Parque que colinda con los sectores jardín botánico y León Febres Cordero se 

llena de agua y en el sector hay muchos niños y adultos mayores que viven solos 

y que necesitan ayuda inmediata y no se ha tenido respuesta del ECU 911. Mi 

sugerencia es conseguir bombas para evacuar aguas en todos los sectores y que 

estén disponibles para atender en el momento necesario y no después de 10 o 12 

horas. 

 

Sr. Juan Carlos Perero – Vocal del GAD Parroquial, Estimados Presidentes, yo 

he palpado personalmente la situación de los sectores mas vulnerables de la 

parroquia como León Febres Cordero, Jardín Botánico, 6 de Junio, Brisas del 

Mar, San Raymundo 2 y también los sectores de Velasco Ibarra; es muy 

lamentable la situación de las personas que viven en donde se esta desarrollando 

la autopista; como autoridades podemos ayudar y el primer paso es la activación 

del COE Cantonal, y que bueno que con esta resolución se pueda lograr atender 

a la comunidad que lo necesita, como por ejemplo la compra de bombas, porque 

tenemos personal que lo puede maniobrar hasta la ciudadanía. Y También hay 

que concientizar con la ciudadanía a que puedan colaborar con la limpieza de las 

alcantarillas o la basura que en estas se acumula. 

 

Interviene el Lcdo. Víctor Silvestre.- Es verdad que se dice que la lluvia es la 

mejor fiscalizadora de la obra, sabemos que las personas mas afectadas son 



 

 

aquellas personas que están ubicadas en los sectores consideradas como 

asentamientos humanos, y considerada de alto riesgo; la Municipalidad ha 

permitido que en estos sectores se permita construir viviendas y ese es el 

principal factor que ahora se vive en etapa invernal.  

 

La otra parte de la situación, se necesita equipos que el Municipio puede comprar 

pero la participación de los demás miembros del COPAE es necesaria y deben 

ser inmediatas en estas situaciones emergentes,  

 

Interviene el Sr. Humberto del Pezo – Presidente del Barrio El Paraíso.- He sido 

testigo de la situación que se vive en el sector barrial que son varias familias que 

como solución inmediata sería factible la entrega de rellenos para diversas casas 

del sector al igual que el sector Barrial Brisas del Mar. Consideramos necesarias 

desde esta asamblea considerar la entrega de vituallas a las personas 

damnificadas y dar la factibilidad a que el GAD Parroquial y Cantonal tenga la 

legalidad de atender a la ciudadanía de José Luis Tamayo en situaciones de 

Emergencias. La situación del Canal Abierto en el Barrio El Paraíso es por la 

colocación de tubos pequeños y debe técnicamente corregirse. 

 

Interviene Presidenta, explicando y consideración de determinar con la 

declaratoria de emergencia la firma de un convenio con MIES para la entrega de 

KIT de víveres a la ciudadanía de José Luis Tamayo, con esto también quiero 

llegar a que con los presidentes barriales coordinar la entrega de los víveres a 

las personas que verdaderamente lo necesitan. 

 

Interviene Sra. Jackeline Miranda – Sector Jardín Botánico.- es verdad que hay 

que considerar que hay sectores que lo necesitan mayormente que otros, en mi 

sector es importante que las personas puedan salir a sus trabajos, consideramos 

necesario que al menos con la utilización de maquinaria se pueda evaluar el lodo 

que se ha formado, Yo no tengo el dato de cuantas personas estan damnificadas, 

pero es importante analizar quienes necesitan alimentos, leche, pañales, etc. 

 

Comité Barrial 9 de Octubre. Hay vías que no tienen salida a las avenidas 

principales entre ellas avenidas 5,7 8 calles 6,7,8,12. Sectores como San 

Raymundo, Colinas de Salinas, Siria Bedoya que no permiten el acceso porque 

están inundadas, es importante disponer de bombas para evacuar aguas, quiero 

resaltar la acción que se está desarrollando con la única maquinaria que tiene el 

GAD, en la reunión de sesión de junta se pidió que se eleve a emergencia a la 

parroquia pero necesitábamos de la activación de COE, es indispensable que a 

mas de la compra de bombas también la adquisición de kit de alimentos y kit de 

bioseguridad. 

 

Interviene Presidenta.- Es importante resaltar que en la sesión del COE el 

Alcalde pidió que se analice la situación emergente de la parroquia para que se 

considere la adquisición de todo lo que se necesite en tema de adquisiciones. 



 

 

 

3. Matriz informativa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. Resolución: DECLARACIÒN DE EMERGENCIA EN LA 

PARROQUIA JOSÈ LUIS TAMAYO. 

 

La secretaria del Gad parroquial enfatizó que, dado el cumplimiento del orden 

del día de la presente sesión convocada, se procedió a tomar votación a los 

asistentes en la presente sesión del Comité parroquial para emergencia COPAE. 

 

Asistentes Institución Aprobación 

Sra. Mishel De la Cruz 

Rocafuerte 

Gad José Luis 

Tamayo 

Presidenta 

 

Aprobado 

Sr. Juan Carlos Perero Gad José Luis 

Tamayo 

Vocal principal 

 

Aprobado 

Sr. Oswaldo Basilio 

Tigrero 

Gad José Luis 

Tamayo 

Vocal principal 

 

Aprobado 

 

Sr. Humberto del Pezo 

Comité barrial  

“El Paraíso 

Presidente 

 

Aprobado 

SI NO

CANAL ABIERTO  EN EL SECTOR BRISAS DEL MAR X

EXISTENCIA DE MOSQUITOS x

BARRIO 6 DE JUNIO / CARRETERAS CON LODO 

EN TODA LA VIA DE LA LINEA 10
X

ALCANTARILLAS CON BASURA X

DECLARATORIA DE EMERGENCIA A LA 

PARROQUIA
X

ASENTAMIENTOS HUMANOS EN SECTORES 

CONSIDERADAS ZONAS DE RIESGO 
X

INUNDACIONES EN EL SECTOR 9 DE OCTUBRE

PERSONAS DAMNIFICADAS X

ZONA: 5 PROVINCIA: SANTA ELENA CANTÓN: SALINAS
PARROQUIA: JOSÉ LUIS 

TAMAYO

COMISION PARROQUIAL PARA EMERGENCIAS

DATOS INFORMATIVOS

FECHA:25 DE FEBRERO DEL 2023

CELULAR:  0987982260

A. ACCIONES DE MEJORA

PROBLEMÁTICA
ACCION INMEDIATA

ACCION A TOMAR RESPONSABLES

EVACUACION DE AGUAS LLUVIAS / LASTRADO Y ASFALTADO DE 

VIAS

HABILITAR ALBERGUES 

ENTREGA DE VITUALLAS, KIT DE VIVERES PARA LA CIUDADANIA

LIMPIEZA DEL DUCTO CAJÓN

FUMIGACIONES INTRA Y EXTRADOMICILIARIAS

EVACUACION DE AGUAS LLUVIAS / LASTRADO Y ASFALTADO DE 

VIAS

CAMPAÑAS DE CONCIENTIZACION A LA CIUDADANIA

ACOGER COMO RESOLUCION DE EMERGENCIA

EVACUAR LAS ZONAS DE RIESGO

GAD PARROQUIAL   GAD CANTONAL

GAD PARROQUIAL   GAD CANTONAL

REUNION DE TRABAJO - URGENTE

GAD CANTONAL

GAD PARROQUIAL - MINISTERIO DE 

SALUD

GAD PARROQUIAL   GAD CANTONAL

GAD PARROQUIAL  

GAD PARROQUIAL

GAD CANTONAL

PLAZOS DE CUMPLIMIENTO

OBSERVACIONESFECHA DE 

INICIO

FECHA DE 

FINALIZACI

REPRESENTANTE: PRESIDENTE COPAE 



 

 

 

Sra. Jaqueline Vicet 

Miranda 

Sector “Jardín 

botánico” 

Representante 

barrial 

 

Aprobado 

 

Sr. Jonathan López 

Rodríguez 

Cuerpo de 

bombero del 

cantón Salinas 

Delegado 

 

Aprobado 

 

Sr. Manuel Peña Ron 

Comité barrial 

“6 de junio” 

Presidente 

 

Aprobado 

 

Sr. Mario del Pezo 

Comité barrial 

“Brisas del mar” 

Presidente 

 

Aprobado 

 

Por tanto, por unamidad de los asistentes a la sesión del Comité parroquial 

para emergencia COPAE, resuelve: 

 

• Declarar en emergencia a la parroquia José Luis Tamayo en razón 

al fenómeno invernal que ha afectado a diferentes sectores barriales 

de la parroquia. 

• Lo presidentes de los sectores barriales de la parroquia José Luis 

Tamayo enviaran información relevante de sus sectores afectados 

con la finalidad de recopilar información real de la situación de 

diferentes sectores de la parroquia referente al fenómeno invernal 

suscitado en las últimas horas.   

 

Sendo las dieciocho horas con dieciocho minutos de la tarde se da por clausurada 

la sesión del Comité parroquial para emergencias - COPAE: Fenómeno invernal 

en la parroquia José Luis Tamayo. 
 

Se anexa firmas de los asistentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Anexos: Fotografías 

 

Comité barrial 

“6 de junio” 

Envía Sr. Manuel Peña Ron, presidente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Comité barrial 

“Brisas del mar” 

Av.19 Padre Roberto Ruiz Aguirre entre calle 7 

Envía Sr. Mario del Pezo, presidente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

Comité barrial 

“El Paraíso” 

Av. 19 y calle 9 

Envía Sr. Humberto del Pezo, presidente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Envían 

Mercy Genoveva Mejillones Solano 

Lourdes Lorena González González 

Sector barrial Vinicio yagual 1 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Envía 

Sra. Angélica Rocafuerte, familia Tenezaca 

Sector barrial Vinicio yagual 1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Envía Sergio Agustín Vélez Mattos 

Sector barrial Vinicio yagual 1 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Sector Vinicio Yagual 1 Canal Abierto 

 

 
 

Sector Santa Paula 

 

 



 

 

Sector 9 de octubre. 

     

 
 

 

 

 

 

 



 

 

Sector Jardín Botánico 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




















